

PARTE OFICIAL

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

PARTE DE GUERRA CON NOTICIAS RECIBIDAS DE ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA 20 DE MAYO DE 1938

En el sector de Villafranca del Cid, del frente de Castellón, el enemigo intentó un contraataque, que fué rechazado, cogiéndosele veintiseis prisioneros, con armamento y una escuadra completa de fusil ametrallador.

Ha continuado hoy el fuerte temporal, que ha impedido nuestro avance; pero se ha hecho una rectificación a vanguardia de nuestra línea en dicho sector.

En el frente de Ternel, sector de Corbalán, también se ha rectificado nuestra línea, ocupando a vanguardia una importante altura al Sur de la carretera de Ternel a Cantavieja.

En el frente de Madrid, barrio del Comercio (Carabanchel), una mina enemiga voló sus propias trincheras.

Salamanca 20 de Mayo de 1938.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.—El general jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

Maniobra desbaratada Contra los laboristas se pide el reconocimiento de Franco

Londres.—En la Cámara de los Comunes ha fracasado una nueva maniobra de los lobbies laboristas. Al criticar la política del Gobierno inglés en relación con la guerra española encontraron en la Cámara un ambiente de viva oposición. Lord Brook, en contestación a los ataques laboristas, dijo que era falso que el gobierno republicano español fuese democrático y que podía afirmar que no estaba constituido legalmente. Estas palabras fueron acogidas con grandes aplausos de la mayoría.

Por otra parte, Lord Glasgow manifestó que habiendo estado recientemente en la España nacional pudo comprobar el perfecto orden que en todos los aspectos reinaba en nuestra zona y pedía al Gobierno inglés que cuanto antes reconociese de jure al Generalísimo Franco.

Una explosión en el «República»

Perpignan.—Cuando estaba a punto de zarpar del puerto de Cartagena el barco de guerra rojo «República», una formidable explosión estalló en el mismo en la sala de máquinas. La explosión causó grandes destrozos en el barco, resultando ocho muertos y doce heridos graves, así como muchos leves.

Se atribuye esta explosión a un acto de sabotaje, restando el mayor desconcierto en la población. La marinería del «República» ha tenido un encuentro violentísimo en las calles de la ciudad con los guardias de asalto, resultando heridos varios de éstos.

Agrónomos Italianos

Bargos.—Invitados por el ministro de Agricultura visitarán la España nacional en los primeros días de Junio varios agrónomos italianos, a fin de intensificar las relaciones y conocer las que en este sentido el Gobierno nacional ha llevado a cabo en su breve período de actuación. Tal misión estará integrada por eminentes personalidades italianas. Además de recorrer las diversas regiones agrícolas del país, celebrarán entrevistas para saber cuáles son las orientaciones de nuestro movimiento revolucionario agrícola y se pronunciará algunas conferencias.

Acompañará a los viajeros el ingeniero agrónomo Sr. Morales Fralfe, Delegado permanente de la Asociación Española en el Comité Central de la Federación Internacional de Ingenieros Agrónomos de Roma, en que figura como uno de los miembros fundadores.

Junta general extraordinaria

Sociedad de Pericípales de las Aguas que fueron del Cabildo Eclesiástico de Córdoba

Por disposición del señor Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento, se reunirá el día 24 del actual, a las 4 y 1/2 de la tarde, la Junta general de esta Sociedad para tratar sobre la renovación de la cañería calle Osario y medios económicos para realizarla. La Directiva,

NUESTRO PRELADO E LAS ENFERMERAS

Nuestro Prelado ha recorrido estos días los Hospitales de guerra, llevando a enfermos y heridos la confortadora visita de Jesús Sacramentado y el cálido consuelo de su palabra. Esta, con acentos emotivos y notas brillantes y facetas de honda poesía y trémolos luminosos... Palabra de padre y de hermano; palabra de Maestro y de consejero; palabra de amigo.

Nuestro Prelado ha sabido penetrar en la esencia íntima de lo más selecto que encierran los Hospitales de guerra. Su corazón, reclamente español, ha recogido con ternuras paternales la grandeza del sacrificio que cada hospitalizado realizó; y encuadrado ese gesto de nuestros combatientes—no por humilde menos heroico—en el marco de las personas abnegadas que los atienden, ha captado la delicadeza de la misión a la enfermera encomendada.

¡Enfermeras cordobesas! El excelente Sr. Obispo ha tenido en cada Hospital para vosotras, una frase que no debéis dejar borrar de vuestros corazones. Porque en ellas encontraréis un estímulo y un camino, al mismo tiempo que podéis gozar el consuelo de ver premiada vuestra labor.

En el Hospital Militar, preadoado de la delicadeza de vuestro cariño hacia los soldaditos que caíais, os llamó madres y hermanas. Ningún amor más puro ni desinteresado; ninguno más piadoso. Así os ha visto él: entregadas a la bendita labor de restañar heridas, con la eficacia máxima de la ternura contenida solo en el corazón de una madre o de una hermana.

En San Pelagio—el sádo de sus predilecciones porque de aquella casaca salían los apóstoles de la divina causa—siente revivir la fuerte espiritualidad de ciertas vocaciones fortalecidas y consagradas, y os ve, piadosas enfermeras, ángeles del Portal de Belén, anunciando gloria en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad. Gloria para los que rinden a Dios la vida sacrificada por España. Paz a los que tienen todavía que llenar sobre la tierra una misión. Las enfermeras, ángeles del Señor, asistiendo al tránsito de los años y haciendo olvidar a los otros, motivos de quebranto y de inquietud; ¡Ángeles de Jesús en el Portal de Belén!

El Hospital de la Cruz Roja trae sin dnda a su mente el recuerdo del Crucificado y de aquellas mujeres—fortaleza de la humanidad—que despreciando respeto terrenos, no tuvieron otra preocupación que endulzar los últimos instantes del divino Maestro. Así vosotras, enfermeras, junto al lecho doliente de los héroes de nuestra Cruzada, como aquellas mujeres piadosas que merecieron la gloria de recoger los postreros suspiros del Señor, endulzais los quebrantos que el dolor físico produce y disipa las amarguras de ausencias penosas y de soledades tristes.

En último término, correspondió el turno al Calasancio. Más cerca del cielo que ninguno, por su aislamiento y su altura en la sierra. Nuestro Prelado tiene también allí una frase bella y conmovedora para las enfermeras, a las que ha ido saludando en cada hospital. Ahora las llama golondrinas y las ve rodeando la Cruz del Señor. Sois golondrinas, dice, no olvidad nunca que las golondrinas no se posan a ras de tierra. Alteza de miras en la misión que se han impuesto, dedicada juntamente al alivio físico y a la siembra espiritual de los altos ideales que a ellas las ha conducido hasta el Hospital.

Nuestro amadísimo Prelado, en su recorrido de estos días, llevando a enfermos y heridos de la guerra, la confortadora visita de Jesús Sacramentado y el cálido consuelo de su emocionada palabra, se ha fijado en vosotras, enfermeras, y os ha mirado con ojos de predilección. Las frases que en cada sitio os ha dedicado, al mismo tiempo que expresan su agradecimiento de patriota, son un programa que sobrenaturaliza vuestra obra. No debéis permitir se borren de vuestros corazones, porque os servirán de estímulo y de recompensa.

¡Qué gloria, ser enfermeras!...
PAQUITA MORTILA

MES MARIANO

ESTRELLAS

El fulgor del medio día
brilla en el monte azulado,
y en tu alba frente, María,
el firmamento estrellado.

J. VERDAGUER

AZUCENA

Simboliza la pureza
que fué única en María,
y recibió la realeza
de ser de Dios Madre Pía.

Cual la nieve es su blancura
que crece mirando al Cielo
y allí Madre Tu dulzura
nos da alegría y consuelo.

Es la flor que entre las flores
nos inspira los amores
de esa Madre cariñosa
que alabamos noche y día.
¡Porque es la Virgen María!
azucena y bella rosa.

ESA

10-V-938.

El restablecimiento de la Compañía de Jesús en Córdoba

LOS ACTOS DE MAÑANA

Para celebrar el decreto que restablece en España la Compañía de Jesús, por iniciativa de la Asociación de antiguos alumnos se celebrarán mañana en la Iglesia de San Hipólito los siguientes actos.

A las 8 30 Misa de comunión general. Una vez terminada se rezará un responso en sufragio de los antiguos alumnos que han dado su vida por Dios y por España.

Las once de la mañana se cantará una misa solemne.

Al terminar la misa S. E. Rvdmo. el Sr. Obispo de Córdoba oficiará en el solemne Te-Deum, que se cantará en acción de gracias.

A los actos ha invitado la Asociación de Antiguos alumnos a los miembros de todas las Asociaciones y congregaciones piadosas adscritas a dicha Iglesia y a cuantas personas quieran asistir.

No se ha hecho invitación particular más que a las autoridades que han prometido todas su asistencia a la fiesta de las once.

Solamente se ha hecho invitación a las personas que en aquellos aciagos días acogieron bajo su techo a Padres o Hermanos de la Compañía. Fue un rasgo de gran delicadeza y de no menor valentía abrir las puertas a un Jesuita cuando la masonería había decretado su extinción en España. La Compañía de Jesús ha querido mostrar públicamente su agradecimiento a quienes sin respetos humanos y sin temor de atropellos posibles en los tiempos de persecución a la española Orden no vacilaron en cumplir lo que estimaron era un honor en aquel instante.

Decimos públicamente porque la Compañía como entidad y los individuos de la misma dedicaron y dedican oraciones a quienes sin alardes de ningún género ocuparon su puesto de españoles, de católicos y teñieron su mano a los perseguidos. CONGREGACIONES MARIANAS

Invitadas las Congregaciones de María Inmaculada, de San Luis y de San Estanislao a los actos indicados, asistirán todos los congregantes a los mismos. En cambio no habrá la misa de estatutos que las Congregaciones aludidas oyen todos los domingos a las diez.

EL PRESBITERIO

Se advierte a las personas que asistirán a la fiesta de las once que en el presbiterio solo tendrán asiento todos los antiguos alumnos y personas que tuvieron en su casa acogidos Padres o Hermanos de la Compañía.

LA RELOJERIA Y OPTICA

DE

ENRIQUE TIENDA

Se ha trasladado a la calle ALFONSO XIII, número 47, (frente a la Estátua de Oso)

Solidaridad Italo-española

Roma.—La noticia de haber dispuesto el secretario del partido fascista Starace, que el 29 del actual se celebre el día de la solidaridad de Italia con España, noticia que anticipamos anoche, ha sido acogida por todo el país con entusiasmo y tendrá una evidente importancia.

«Tribuna» dice que ante la farsa y maniobra de un país que habla siempre de neutralidad y de no intervención en España, alimentando el mismo tiempo una resistencia inútil de los rojos, toda Italia se afirmará una vez más en su constante posición, clara y rotunda, respecto al gran conflicto. El bolchevismo no se establecerá jamás en las orillas del Mediterráneo. La República de Barcelona, expresión del comunismo internacional, debe caer. La España nacional de Franco, la única auténtica, es a quien Italia celebrará con entusiasmo y espíritu fuerte.

La celebración—dice «Lavoro Fascista»—testimonía la credulidad y constancia de Italia y lo dispuesto que está a llegar hasta el fin para estrechar los lazos sagrados de la batalla, cimentados en la sangre vertida juntos por la causa más noble.

Optimismo

Londres.—La prensa de la mañana se muestra optimista respecto de los resultados de la próxima reunión del Comité de No Intervención.

Italia no cederá ante ninguna actitud que quiera cohibir. Para ella su amistad con España, con la España nacional es incommovible.

Los que quieren impedir la victoria de Franco tienen en frente a nuestra hermana Italia.

Los entrevististas con el conde de Ciano del embajador inglés afirman más esta opinión.

Hablará el Duce

Con motivo del acto del día 29, Mussolini hablará para afirmar su afecto a España.

Las conversaciones italo francesas no se reanudarán por lo menos hasta pasado el día 29.

Maniobras

Tripoli.—Las maniobras del ejército italiano en Libia tendrán como novedad el traslado por el aire de una brigada de ejército y de elementos militares.

Una proposición de Lord Halifax

Londres.—En la entrevista que tuvo ayer con el ministro francés Lord Halifax propuso la idea de lograr un pacto Occidental entre las cuatro grandes potencias de Occidente europeo, siempre que Francia rompa con Rusia. El ministro de Justicia francés prometió trasladar la idea a su gobierno con la urgencia requerida.

En cuanto al posible acuerdo franco italiano, Lord Halifax insistió en sus conocidos puntos de vista, ya que si Francia continúa apoyando a un gobierno que ni es legítimo ni se atiene a normas democráticas, la causa de la paz estará siempre amenazada y no se podrá lograr una verdadera estabilidad europea, ni, como es natural, una inteligencia eficaz con Italia.

La opinión de Chamberlain

Londres.—El «Yorkshire Post», periódico que sigue la política de Chamberlain, publica un editorial, al que se atribuye la más alta inspiración, en el cual se rechaza la interpretación que ha dado la prensa francesa al discurso de Mussolini, en el pasaje referente a la cuestión española.

Según el artículo, el triunfo de los Nacionales no significa peligro alguno para las naciones fronterizas con España ni para el equilibrio internacional: Por el contrario, una victoria de los rojos constituiría un riesgo grave para todas las naciones occidentales.

Afortunadamente, este peligro no está en el horizonte, pues la victoria de Franco será decisiva y sobrevendrá rápidamente. Después España tendrá un régimen peculiar, templado, sin que nadie deba recelar de sumisión a otros países.

Fiesta de Cultura Española

Como indicábamos en ediciones anteriores, el jueves, a las tres de la tarde, tuvo lugar en el Teatro Duque de Rivas la velada literario-musical que el colegio «Cultura Española» dirigido por hermanos de las Escuelas Cristianas, dedicada a su insigne fundador San Juan Bautista de la Salle.

El local ofrecía magnífico aspecto, ocupando el patio de butacas los 600 alumnos del colegio y las demás localidades, hasta no quedar ni una silla, las familias de los mismos, incluso los pasillos estaban llenos de público.

Con religiosos, podríamos decir, puntualidad, comenzó el acto, entonando todos los alumnos el himno de colegio, acompañado al piano por su autor el aplaudido maestro don Luis Serrano; a continuación, el alumnado Juan Jiménez-Castellanos leyó unas cuartillas indicando el objeto del acto que no era sino unirnos al concierto de alabanzas que se han tributado al gran santo, al ilustre pedagogo que fué San Juan Bautista de la Salle.

No nos defendemos en hacer una detallada reseña de lo que fueron las distintas piezas que se pusieron en escena. Diríamos de una vez que por lo escogidas, variadas y apropiadas resultaron muy del agrado del público, que no escatimó los aplausos.

En el cuadro «El Payo de Centinela» destacaron por su acertadísima labor los alumnos J. Contreras y «Payo» M. Alcántara, cuya entrada en escena bailando un zapateado, arrancó el primer aplauso de la tarde.

Y ¡con qué entusiasmo los soldaditos que representaron «Gloria a España» cantaban las grandezas de nuestra Patria, de nuestros héroes, de nuestros gloriosos generales y de nuestro invitado Caudillo! Con qué exaltación delirante, subrayaba el público las inspiradas estrofas que como en una cinta cinematográfica hacían desfilar ante nuestros ojos, las más valientes etapas de nuestra gloriosa Cruzada Nacional.

Bien, futuros soldados de España; que el amor a tan querida Patria, calde vuestros juveniles corazones hasta el día en que podáis ofrendarle vuestra sangre. Bien por vosotros, y bien por vuestros dignos Profesores que con tanto celo os inculcan los Sacros amores de Dios y de la Patria.

En la zarzuela «El Maestro Cantillas» se distinguió como tal M. Salines, verdadero maestro y no es broma con la banderita en la mano; no sabemos si lo será también en el arte zapateril. Sus discípulos de solfeo hicieron sus argentinas voces con afinación y gusto, y según cantaban parecían ciertamente los rivales de Joselito a decir por el garbo y salero con que manejan el estoque y la maleta.

Tras unos momentos de descanso llegamos a la segunda parte. Integrábalas la chispeante comedia en tres actos de P. Muñoz Seca y P. Pérez Fernández, titulada «¿Qué tienes en la mirada?». Se superaron en sus papeles de Acacio y Solemnio, respectivamente los alumnos J. Alcántara y A. Escribano, sin que los demás, en sus papeles respectivos, desentonasen en el armonioso conjunto. Todos los actores con una seguridad y naturalidad que no cabía esperar de quienes pisaban por vez primera las tablas, se desenvolvieron a su sabor y nos hicieron pasar gratamente un par de horas con los sabrosos y abundantes chistes y con las preciosísimas situaciones de que Muñoz Seca ha saturado su obra. Recuerdese sino, por vía de ejemplo las escenas finales de los tres actos, la de las «terribilitadas» y la de la hipnotización de Barrera.

Yo no sé si en el público hicieron efecto los pases mágicos de Acacio, lo cierto es que el aplauso solicitado le fué otorgado generosa y largamente.

En los entreactos el alumno J. Contreras recitó maravillosamente las poesías: «El Borracho» y «El Gitano», siendo muy aplaudido por su insuperable ejecución.

El entusiasmo del público se desbordó en atrozadoras vivas y aplausos al aparecer en el escenario el cuadro de San Juan Bautista de la Salle y el del Generalísimo Franco, entrelazados con la bandera roja y guinda.

Los asistentes, brazo en alto y espíritu en el cuerpo, entonaron las vi-

Casana DENTISTA

Marqués de Bell, 8. CÓRDOBA.

